



あおぎり

学校の教育目標
立志 共創 自立

◇11・12月の取組から ～地域の方々から学ぶ・仲間と共に深める～

1年 職業講話

11月9日(土)、16名の講師の方々に、来校していただき、職業講話を開催しました。「覚えるより考える。考える学びをしてほしい。」「気づきのあるあなたになってほしい」「人との出逢いを大切にしてほしい」「本質を見極めて」…。ご自身の経験や今の仕事のやりがい、地域への愛、生徒たちへのメッセージなど、心を込めて語っていただきました。「まだ、夢はもてていないけれど、講師の先生方に『今、夢がなくても、今できることを精一杯して、自分に自信がもてるようにしていくことが大切』と教えていただいた、そういう毎日になりたい。」と、話している生徒がいました。ご講話いただき、前向きになった生徒の思いを日常生活につなげていきます。

2年 平和学習

11月6日(水)、8名の講師の方々が、ご自身が体験した戦争当時の出来事、ずっと抱いてみえる思い、「平和とは…」、これからの世の中を創る生徒への願いなど、心の奥からふりしぼってお話をしてくださいました。「あと、何回、みなさんにお話ができるかわからないけれど、体が動くうちは来たいな。」と、話しかけてくださった方もみえました。お話いただいた一言一言を心に刻んでいきたいと強く思いました。

【生徒の感想の一部から】「…苦しく、悲しい過去を、必死に伝えていただいたことを忘れません。私は、もっと知りたい、調べたいと思いました。そして、『平和とは』を考え続けていきたいです。…」

3年 国際理解

3年生は、今まで、岐阜空襲を中心に、戦時中の生活について学び、平和学習を進めてきました。その学びをもとに、日本だけでなく、世界に目を向け、平和な世界を創り出そうと取り組む方々の生き方に触れていく学習を行いました。

11月6日(水)、ウガンダ共和国で、青年海外協力隊としてご活躍された方にご講話いただきました。日本とは違った状況に驚くことがたくさんありました。また、青年海外協力隊の活動内容に興味をもった生徒もたくさんいました。「生活の様子だけでなく、考え方の違いにも驚いた。もっと、様々な国の文化や考え方を知りたいと思った。」という感想がありました。

学校人権教育研究会

11月29日(金)に、人権教育に重点をおいた道徳の授業を行いました。生徒たちは、自分の経験をもとにしながら、真剣に考え、互いの意見を尊重し、仲間と共に考えを深めていこうとする姿があふれていました。

近隣の小中学校の先生方や学校運営協議会の方々に参観していただき、本校の「人権教

育」にかかわって、ご意見を伺いました。参観者の方からは、「授業に参観させていただいて、本当によかった。生徒さんが、次、どんな発言をされるのか、楽しみでした。登場人物の気持ちを丁寧に考えながら、生徒さんの心を育ててみえることがよく伝わってきました。」という感想を寄せていただきました。今後も、長森中の人権教育の目標「差別や偏見を許さず、積極的に仲間と関わり合い、共に高まり合う」に向けて、生徒と共に取り組んでいきます。

合唱祭

合唱祭に向けての取組を続け、当日の発表を迎えました。取組の中で、どうしたら自分たちの目指す合唱にたどり着けるのか、話し合い、練習を重ねていきました。心と声を合わせていくために、何を大切にしていくのか、どんな練習をしていけばいいのか、試行錯誤しながらも、着実に目標に向かって歩む過程で、多くのことを仲間と共に学ぶことができた取組だったと思います。

発表当日、仲間と共に、自分たちの合唱を創りあげていく時間をかみしめて歌う姿がたくさんありました。生徒たちの歌声を聴きながら、一生懸命な姿に感動し、涙が込み上げてきました。一生懸命な姿の美しさをひしひしと感じました。

保護者の皆さまにも、「感動しました。参観できて本当によかったです。」と、お声がけいただきました。温かいご支援、本当にありがとうございました。

◇冬休み期間中（12月27日～1月6日）のお願い

- ①『ココタン』を、1月6日（月）午前中（～12:00）までに入力するように、生徒の皆さんに伝えています。ご家庭でもお声がけをお願いします。
- ②冬季休業中は、8:00～16:30を電話対応時間とさせていただきます。
なお、土・日曜日、祝日及び12月30日～1月5日の閉庁期間中は、終日電話対応はできません。緊急に学校へ連絡を取らなければならない場合は、お手数をおかけしますが、岐阜市教育委員会の緊急電話へお願いします